

Berna AG

Die Firma Berna wurde 1904 in Olten von Josef Wyss gegründet und zwei Jahre später in eine Aktiengesellschaft, die Motorenwerke Berna AG, umgewandelt. 1909 kam die Unternehmung für kurze Zeit in englischen Besitz (Berna Commercial Motors Ltd.). 1912 bis 1976 hiess sie Motorwagenfabrik Berna AG, wobei bereits 1929 die Adolph Saurer AG die Aktienmehrheit übernahm. Seit 1976 wird die Firma Berna AG genannt.

Bis in die 1950er Jahre wurden vor allem Autos, Lastwagen und Busse produziert, danach entwickelte sich parallel zum Motorengeschäft eine neue Sparte, die im Bereich modernster Oberflächentechnologien forscht und unter dem Namen Bernex bekannt wurde.